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En foro ciudadano, recogen
inquietudes para la generación

de iniciativas ambientales
-Especialistas, comparten experiencias en el Cerrito de la Independencia.

Se hizo referencia a la actualización del marco legal para responder a la emergencia climática
que se vive en México y particularmente en la región oriente de Michoacán.

Alista SPM plan de trabajo para operatividad
del basurero municipal

- El incendio se ha controlado por completo pero se trabaja para evitar que avive el fuego

Una vez que se apague por completo el fuego se
tiene previsto poner en marcha un plan de trabajo
que mejore su funcionamiento, este incluye la
creación de chimeneas.

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de mayo de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para

recuperar la operatividad del basurero
municipal, mejorar su función y acatar las

normas que marcan las leyes en la materia,
en los próximos días la Secretaría de Servicios
Públicos Municipales, pondrá en marcha un
plan de trabajo estricto.

Hay que mencionar que durante la
semana pasada, este lugar fue víctima de un
incendio de fuertes dimensiones desde el día
miércoles, por el momento se ha sofocado
por completo, pero se trabaja para enfriar el
material, y así evitar que en algún momento

se avive el fuego.
En entrevista, Samantha Aguilar

Guzmán, titular de la dependencia, expuso
que el avance que se registra en el control
del fuego, es gracias al esfuerzo conjunto
de varias corporaciones y dependencias
que se sumaron, por el momento no hay
llamas, pero se cuenta con pipas, carros
de tierra y máquinas.

“Con las máquinas se remueve la
basura, con las pipas y motobombas se
rocía de agua y finalmente los carros lo
cubren de tierra para que se acabe el
humo; es un proceso tardado pero esto
nos va a garantizar que no se vuelva a
prender”, expresó.

Dijo que antes del incendio, en el
basurero se cumplía con las normas en la
medida de lo posible, ya que los recursos
son limitados y se les había complicado
por lo costoso de las maquinas para
enterrar y compactar la basura.
Recientemente tuvieron la visita de la
Procuraduría de Medio, quien les hizo
varias recomendaciones y que
comenzaron a atender.

En este sentido, una vez que se apague
por completo el fuego se tiene previsto
poner en marcha un plan de trabajo que
mejore su funcionamiento, este incluye la
creación de chimeneas que va a evitar que

Zitácuaro, Mich., A 02 de mayo de 2021. Gracias a la iniciativa de ciudadanos y con la
participación de especialistas, integrantes de organizaciones sociales, miembros de ejidos y
comunidades, docentes y estudiantes, así como ambientalistas, se realizó el primer ejercicio
de "Foros por México y por Michoacán. Una mirada hacia nuestra realidad, por nuestro
futuro", con la temática ambiental, en el emblemático Cerrito de la Independencia.

Esta iniciativa sirvió para recoger las principales inquietudes, necesidades y propuestas
en torno al tema de la conservación de suelos, el agua y el bosque, donde especialistas de la
región como Jaime Díaz Vázquez, Alfonso Covarrubias Damián y Jairo González Correa,
compartieron sus experiencias, análisis y propuestas para fortalecer el marco legislativo y de
políticas públicas; además de realizarse una conversación con ambientalistas, productores,
estudiantes, integrantes de ejidos y comunidades, que enriqueció la discusión y las propuestas.

Dicho foro responde a la necesidad de que la ciudadanía se involucre de forma proactiva
en la generación de iniciativas para presentar a quienes en su momento habrán de representar
a los ciudadanos en diversos cargos de elección popular.

Dentro del foro se hizo referencia a la actualización del marco legal para responder a la
emergencia climática que se vive en México y particularmente en la región oriente de Michoacán,
donde se viven problemas específicos como el cambio de uso de suelo, la deforestación, los
incendios forestales y la escasez del agua, que han dejado sentir sus efectos con gravedad en
los últimos años.

Además, este marco sirvió para hacer un llamado a la población a involucrarse ante la
situación que cada día es más alarmante. Así como, tomar acciones inmediatas y que se
convierta en un tema prioritario para las agendas legislativas y plataformas de gobierno en lo
inmediato.

ocurran mas incendios, pues representa una
forma de escape de lo que genera la basura al
estar enterrada.

Agregó que durante los días que duró el
incendio, la basura se estuvo depositando
en los terrenos de la Feria, para no suspender
la recolección en los hogares de la ciudad.
En este sentido ya se trabaja para ponerlos
en su lugar y evitar más daños al medio
ambiente.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 5 de Mayo de 2021 3www.laregionenlinea.com.mx



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 5 de Mayo de 2021 4www.laregionenlinea.com.mx

Con trabajo y unidad, región
Huetamo será un lugar mejor
para vivir: Juan Luis García

Huetamo, Michoacán, a 3 de mayo de 2021.- En reuniones con comerciantes y habitantes
de colonias de esta cabecera municipal, el candidato del Equipo por Michoacán, Juan Luis
García Conejo, refrendó su compromiso de trabajar desde el Congreso del Estado para que
esta región sea un mejor lugar para vivir.

El abanderado de PRD, PRI y PAN destacó que esta es la alianza partidista más importante
en la historia de Michoacán, con candidatas y candidatos como él, con experiencia y capacidad
probada, y con arraigo en el distrito de Huetamo.

En este sentido, calificó como irracional que candidatos de otros partidos se atrevan a
pedirle a la gente que confíe en ellos “cuando en su vida los habían visto o habían puesto un
pie en sus comunidades”.

“Son candidatos hechos al vapor, de un día para otro, y que, por lo mismo, ofrecen
ocurrencias. No entienden que la confianza se gana día a día, con hechos, no con promesas
vacías, con trabajo constante” señaló.

Juan Luis García recordó parte de los ejes de su plataforma de campaña: más apoyos para
los productores agropecuarios y que el presupuesto estatal destindao al campo no solo sea
suficiente, sino que permita resarcir los daños que han provocado los recortes al sector
ordenados por el Gobierno Federal.

También, gestión de recursos para que más niñas, niños y jóvenes estudien en escuelas
dignas, así como más empleos y protección de los ya existentes mediante el impulso de
proyectos legislativos que fortalezcan la economía de Michoacán.

“Yo quiero ser su próximo diputado local, y con su apoyo lo voy a lograr. Tengo la
experiencia y la capacidad necesaria para representarlos dignamente en el Congreso del Estado.
Soy un hombre de palabra, convencido de que con trabajo duro y compromiso no sólo
Huetamo, sino todo nuestro distrito y nuestro estado alcanzarán mejores niveles de bienestar”,
aseveró Juan Luis García.

Es irracional que candidatos de otros partidos se atrevan a pedirle a la gente que confíe en ellos
“cuando en su vida los habían visto o habían puesto un pie en sus comunidades".

Generar un ambiente propicio
para el proceso electoral, el

objetivo: Segob
*Realizan octava sesión de trabajo de la Mesa de Seguimiento del

Proceso Electoral 2021

Morelia, Michoacán a 3 de mayo de 2021.- En aras de generar un ambiente propicio frente
al proceso electoral que se vive en Michoacán, se realizó la octava sesión de trabajo de la
Mesa de Seguimiento al Proceso Electoral 2021.

A 33 días para el proceso electoral del 6 de junio, los integrantes de la Mesa presidida por
el secretario de Gobierno, Armando Hurtado Arévalo, atendieron los temas pendientes y las
inquietudes de los representantes de los partidos políticos, esto con el fin de garantizar la
seguridad y tranquilidad en la contienda.

"Reiterarles a nombre del señor Gobernador, toda la disposición para que en Michoacán
tengamos un proceso electoral con la tranquilidad y libertad plena para su desarrollo, tanto
para que los partidos realicen su trabajo, como para que los ciudadanos puedan ejercer
libremente su voto”, apuntó Armando Hurtado.

En el marco de esta reunión, también se reiteró la coordinación y disposición de Gobierno
del Estado con todas las instituciones y los partidos políticos para establecer la estrategia
que permita salvaguardar los paquetes electorales que llegan el 14 de mayo, fundamentalmente
con las casillas consideradas en riesgo.

"Reiterarles el protocolo de seguridad, estamos atentos y hoy ratificamos con los dirigentes
de los partidos nuestra disposición para dar puntual atención a cualquier situación que se
requiera y evitar cualquier hecho de riesgo, a través de medidas de prevención", enfatizó.

Asimismo, por parte de la secretaria de Salud, Diana Celia Carpio Ríos, se presentó un
reporte actualizado sobre la situación estatal de contagios por COVID-19, así como información
del avance de vacunación en la entidad.

En la reunión estuvieron presentes, el secretario de Seguridad Pública, Israel Patrón Reyes;
la secretaria de Salud, Diana Celia Carpio Ríos;  David Alejandro Delgado Arroyo, presidente
del Instituto Nacional Electoral; la secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las
Mujeres, Claudia Padilla Camacho; representantes del Instituto Electoral de Michoacán;
integrantes del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, así como los representantes de
los partidos políticos.

Se reiteró la coordinación y disposición de Gobierno del Estado con todas las instituciones y los
partidos políticos para establecer la estrategia que permita salvaguardar los paquetes electorales.

Largas filas, de maestros, en primer día de
vacunación anticovid

- Se pretende que sean 4 días de vacunación

Conforme a lo programado para la región oriente, serán 4 días y en este tiempo se pretende
vacunar a 12 mil 800 personas provenientes de 16 municipios

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de mayo de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
largas filas que abarcaban más de una cuadra
en la parte de afuera, de la secundaria Nicolás
Romero, y lentitud en la aplicación del
biológico, este martes comenzó la vacunación
de maestros y trabajadores de la Secretaría de
Educación en el Estado (SEE).

Para el caso de Zitácuaro, se instalaron
dos sedes de vacunación: el Centro de
Convenciones Suprema Junta Nacional
Americana y la Escuela Secundaria Federal No.
1 Nicolás Romero. Conforme a lo programado
para la región oriente, serán 4 días y en este
tiempo se pretende vacunar a 12 mil 800
personas provenientes de 16 municipios.

Al respecto, Rafael Beamonte Domínguez,
Jefe de la Jurisdicción Sanitaria No. 3, precisó
que para cubrir esta cantidad de maestros,
llegaron un total de 13 mil dosis, por lo que se
espera vacunar a todos sin ningún problema.
Esta ocasión se trata de la vacuna Cansino,
que es dosis única.

“Esta vacuna tiene una efectividad del 95%
para evitar la mortalidad, si una persona
contrae el virus no va a llegar al hospital
porque de ser así el biológico actúa, decirles
que la vacuna es universal, todos la van a
recibir pero vamos por etapas”, expresó.

Beamonte Domínguez, señaló que no
deben acudir los maestros que son mayores
de 60 años y que siguen laborando en alguna
escuela y que ya fueron vacunados, ya que
no es la misma vacuna, la que ellos recibieron
es la Sinovac que implica dos dosis, la
segunda se espera que llegue la próxima
semana.

Como ya ocurrió en la vacunación de
adultos mayores, luego de recibir la vacuna
estuvieron en observación durante media hora,
en caso de que hubiera alguna reacción se
contó con el apoyo de ambulancias para
realizar algún traslado.

Recomendó a los maestros acudir en los
días y horarios marcados de acuerdo a su
centro de trabajo, acudir a la sede de
vacunación que le corresponde y llevar
consigo copia del INE, ultimo talón de pago,
así como ficha de registro con su respectivo
QR para facilitar el proceso.
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Funcionarios y candidatos se han olvidado de
quienes generamos empleos:

Unión de Contribuyentes
- Señalan que no hay propuestas serias hacia este sector

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de mayo de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. “Van
varias semanas de campaña y los
contribuyentes no vemos propuestas
concretas hacia quienes generamos empleos,
nos sentimos olvidados por parte de
funcionarios de los distintos niveles de
gobierno y de candidatos a algún puesto de
elección popular”, expresó la Presidenta de la
Unión de Contribuyentes, Grupo Dos, Alicia
Arriaga Mercado.

En entrevista, comentó que mientras tanto,
los contribuyentes enfrentan la falta de apoyo

de las autoridades, la burocracia para la
realización de los trámites, así como el aumento
a los requisitos para poder llevar a cabo su
actividad en el marco de la ley.

“Sabemos que las campañas iniciaron por
el ruido que en todo momento del día hacen
los carros de perifoneo, pero el ruido debe ser
con la misma gente, que se dén a conocer
todas las propuestas que traen para todos los
sectores”, lamentó.

Arriaga Mercado, expuso que por años
apoyó a un partido político que ahora está en
el poder, y ahora la desconocen, en el

ayuntamiento “la han tratado a patadas”,
poniéndole piedras para poder trabajar, desde
hace varios años se tienen problemas en la
expedición de licencias, por ejemplo.

Esto, dijo, no es exclusivo de este grupo
de contribuyentes, sino de todo el sector
comercial que se sienten olvidados de todas
las autoridades, ninguno los ha tomado en
cuenta.

Invitó a quienes buscan un puesto de
elección popular a crear propuestas reales con
soluciones a problemas actuales, así como de
incluir a todos los sectores de la población

sin distingos, pues la economía de Zitácuaro
se basa en la actividad comercial de todo tipo.

Albañiles llevan cruces a bendecir, piden
protección a Dios

- La tradición tiene su origen en Jerusalén

“Para nosotros, poner una cruz en la obra en la que trabajamos tiene un gran significado, es una
forma de protección, es como pedir a Dios que la obra termine bien y no haya accidentes”

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de mayo de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
pesar de la pandemia de covid 19 y las
dificultades económicas, católicos celebraron
hoy el Día de la Santa Cruz, festividad que
tiene su origen en Jerusalén, cuando Santa
Elena encontró la cruz en la que crucificaron a
Jesucristo.

Orígen de la celebración
De acuerdo a la Iglesia Católica, en el siglo

IV, el pagano Constantino tenía que enfrentar
una terrible batalla contra Magencio. La noche
anterior tuvo un sueño en el que vio una cruz
luminosa en los aires y escuchó una voz que
le dijo “con este signo vencerás”. Al empezar
la batalla mandó colocar la cruz en varias
batallas y exclamó “Confío en Cristo en quien
cree mi madre Elena”. La victoria fue total.

La historia narra, que Santa Elena Madre
del emperador fue a Jerusalen a buscar la cruz
en la que Cristo murió, después de muchas
excavaciones, encontró tres cruces y no
sabían distinguir cual era. Es así que llevaron
una mujer agonizante, al tocar la primera cruz
agravó su enfermedad; en la segunda cruz la
enferma se mantuvo igual, pero al tocar la
tercera cruz, recuperó su salud.

Luego Santa Elena junto con el obispo,
llevaron esta cruz en procesión por las calles
de Jerusalén. En el camino había una mujer
viuda que llevaba a enterrar a su hijo, acercaron
la cruz al fallecido, y éste resucitó.

Desde entonces se festeja el hallazgo de
esta cruz pero en el 14 de septiembre, en
México como en otros países es el 3 de mayo.

Día del albañil
Conforme a la tradición, el 3 de mayo se

festeja a los trabajadores de la construcción,
y durante este día acostumbran colocar una
cruz de madera adornada con flores y papel
de china de diversos colores en lo alto de la
obra en donde trabajan; previamente la llevan
a bendecir en alguna iglesia donde acuden a
dar gracias por su trabajo en las primeras horas
del día.

El festejo de este día incluye comida y
bebida en las obras, generalmente por cuenta
del propietario o del contratista, a veces antes
del día central, otros el día principal.

Aunque es de los trabajos que más
esfuerzo físico requiere, quienes se dedican a
este oficio se sienten orgullosos de su trabajo,
porque a lo largo de los años les ha permitido
vivir muchas experiencias, tanto malas como
buenas y que hoy forman parte de sus
recuerdos como albañil.

Albañiles se sienten protegidos con la
Santa Cruz

Durante este día las parroquias realizan
misas dedicadas a la Santa Cruz, y dedican
momentos a dar la bendición a quienes acuden,
fue el caso de la Parroquia de la Virgen de los
Remedios.

“Para nosotros, poner una cruz en la obra
en la que trabajamos tiene un gran significado,
es una forma de protección, es como pedir a
Dios que la obra termine bien y no haya

accidentes”, comentaron algunos albañiles.
En entrevista para el Periódico la Región,

los albañiles dijeron sentirse orgullosos de la
labor que realizan todos los días, ya que a
pesar de la dura jornada que su trabajo
representa, se sienten satisfechos cuando ven
terminada la construcción.

En las comunidades pertenecientes a la
etnia mazahua, la tradición de este día es
colocar una cruz adornada con flores en el
centro de la milpa, con la cara dirigida hacia
donde sale el sol. Esto como muestra de
agradecimiento y petición de una buena
cosecha.

Sector Salud refuerza acciones
para contener el Dengue

- La presencia del vector ocurre durante todo el año

“En situaciones comunes, no debe haber mosco
durante la temporada de sequia, pero sin
embargo hay porque aumenta la existencia de
recipientes para almacenar agua”.

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de mayo
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. En los municipios donde hay
mayor incidencia de casos de dengue
durante todo el año, el personal del sector
salud refuerza las acciones de monitoreo
y fumigación.

En el oriente hay 5 lugares que son
considerados focos rojos por tener durante
todo el año la presencia del mosco
transmisor, se trata de Tuzantla, Tiquicheo,
Huetamo, San Lucas y Riva Palacio, es
por eso que ésta es la principal zona de
trabajo.

Al respecto, José Luis Tovar Ojeda,

Coordinador de Vectores de la Jurisdicción
Sanitaria No. 3, comentó que las acciones
van enfocadas a la revisión casa por casa
para revisar que no existan criaderos, se
realiza la aplicación del abate, que es el
polvo que se deja en las pilas, esto evita
que la larva se desarrolle o que muera; la
protección tiene una duración de dos
meses y se tiene que realizar durante todo
el año.

También se hace una fumigación en
general para matar al mosco adulto que
se encuentra volando en el medio
ambiente de dicha zona.

En entrevista, el malariológo detalló

que esta zona del estado terminó con casos
positivos e inició el nuevo año también con
casos, esto los tiene trabajando sin
descanso.

“En situaciones comunes, no debe
haber mosco durante la temporada de
sequia, pero sin embargo hay porque
aumenta la existencia de recipientes para
almacenar agua”, explicó.

Tovar Ojeda, resaltó que aunque con
el paso de los años se ha creado
conciencia entre la población, aun hay
resistencia de muchas personas en tener
sus casas limpias sin cacharros.

Ante la existencia de casos durante
todo el año, recomendó a las personas de
la zona en riesgo que si sienten algún
síntoma acudan de inmediato a recibir
atención médica, ya que son comunes a
los del covid 19, y pueden poner en riesgo
su vida si solo se automedican.
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Octavio Ocampo: seré un aliado de quienes
generan desarrollo económico en el campo

Octavio Ocampo lamentó que en los últimos tres años hayan desaparecido los programas que garantizaban el acceso a créditos para el sector rural, como la eliminación del fondo de Financiera
Rural.

Zitácuaro, Mich., 04 de mayo de 2021. Seré
un aliado de quienes generan desarrollo
económico en la región, especialmente de los
productores agrícolas, legislando para ofrecer
certeza jurídica y aprobando un presupuesto
que les garantice el acceso a programas de
apoyo, enfatizó Octavio Ocampo durante su

visita a las instalaciones de la empacadora de
Berries World del Oriente de Michoacán en
Zitácuaro.

El candidato de la alianza PRI, PAN y PRD
lamentó que en los últimos tres años hayan
desaparecido aquellos programas que
garantizaban el acceso a créditos para el sector

rural como la eliminación del fondo de
Financiera Rural, por lo que se tiene que hacer
un revisión en la Cámara de Diputados para
reactivar estos recursos.

Por ello, se requiere aprobar un
presupuesto justo que genere las condiciones
para atender los rezagos y la desigualdad, y

que permita a los productores acceder a los
implementos e insumos que les permitan ser
más competitivos, puntualizó.

Tavo Ocampo destacó que es una
responsabilidad de los diversos órdenes de
gobierno y de los legisladores acompañar el
esfuerzo que realizan sectores organizados
como los productores de zarza en Zitácuaro
pues generan empleo y desarrollo económico,
con las 250 hectáreas de producción que
actualmente existen.

Servicios de salud al alcance de todas las
familias de Tuzantla: Jazmín Arroyo

Se reforzará la atención a las mujeres, adultos mayores, la niñez, campo
y ganadería

 Con la unión de voluntades vamos por el desarrollo y progreso del
Municipio

Durante su gobierno se reforzará la atención a las mujeres, adultos mayores, la niñez, así
como al campo y la ganadería.

Tuzantla, Michoacán, 04 de Mayo de
2021.- Durante una intensa gira de trabajo que
realizó en El Fresno y El Pantano, la candidata
a Presidenta Municipal de Tuzantla, Jazmín
Arroyo Martínez, se comprometió a acercar
más los servicios de salud en cada comunidad
del municipio.

La abanderada de los partidos
Revolucionario Institucional (PRI), Acción
Nacional (PAN) y de la Revolución
Democrática (PRD), visitó El Fresno, en donde
explicó que con el espíritu de servicio, la
energía, la experiencia y la unión de fuerzas
de otros partidos políticos Tuzantla seguirá
en el desarrollo y el progreso.

“Esta unión de PRI, PAN y PRD, que se
está haciendo en todo el país y en Michoacán,
con el candidato a gobernador, Carlos Herrera
Tello, no es para estar en contra de alguien o
de otro partido, es a favor de México, es para
que regresen más beneficios y programas a
todos nosotros”, expresó.

Jazmín Arroyo dijo que durante su
gobierno se reforzará la atención a las mujeres,
adultos mayores, la niñez, así como al campo

y la ganadería, como el programa de molinos,
granjas de traspatio, apoyos económicos para
proyectos productivos, despensas,
actividades culturales, recreativas y
deportivas.

Luego en la comunidad de El Pantano, la
candidata del PRI, PAN y PRD, estableció el
compromiso de acercar más los servicios de
salud en cada comunidad de Tuzantla.

“Ustedes saben que en cada Casa de
salud hemos entregado un kit de primeros
auxilios, pero ahora lo distribuiremos en todas
las comunidades aunque no tengan casa de
salud, y lo ampliaremos con un
maumanometro para medir la presión y la
glucosa, suero antialacrán, ibuprofeno, y más
medicamentos básicos, además de que vamos
a formar los Comités de la Salud”, destacó.

Para lograr todo esto y darle continuidad
a lo que ya hemos venido haciendo necesito
del apoyo de todos ustedes, “por eso les pido
que no nos dejen solos, que el 6 de junio
salgan a votar por este proyecto”, agregó.

¡Por amor a Tuzantla!
¡En la Dirección correcta!
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La confianza ciudadana y las encuestas están a
favor de Rosy Salinas: Morena va

12 puntos arriba
-“No hay clases, ni altas, ni medias, ni bajas, que todos somos iguales y que para ella, lo más importante es el

ser humano; … no me gusta que se midan por el poder adquisitivo de la moneda, sino como seres humanos”,
Rosy Salinas.

La candidata dijo que en su proyecto: “no hay clases, ni altas, ni medias, ni bajas, que todos
somos iguales y que para ella, lo más importante es el ser humano”

Rosa María Salinas Téllez inició la semana
con el entusiasmo, alegría y energía que le
caracterizan. En este lunes de campaña se dio
tiempo para referirse al “Día Mundial de la
libertad de prensa”, expresando su
reconocimiento a quienes se dedican a esta
esta importante labor, mediante la cual se logra
una sociedad informada y participativa. Volvió
a dejar de manifiesto su compromiso con los
derechos y libertades plenas.

En sus redes sociales también pudimos ver
otra felicitación: “Desde hace muchos años
hemos festejado juntos este Día de los
trabajadores de la construcción. Hoy por

causas que ya conocemos les refrendo, por
este medio, mi respeto, gratitud y admiración
a quienes hacen de esta actividad su modo
honesto de vivir. ¡¡Muchas felicidades!!
¡¡Vamos juntos, siempre Adelante!!!”.

Por la tarde acudió al Noticiero “Al Aire
Zitácuaro” con Magda Alonso, periodista con
la que conversó acerca de cuestiones relativas
a la elección municipal. En este ejercicio,
señaló: “Vivimos una gran alegría, yo siempre
he dicho que estos momentos son de fiesta
porque nos permite tener ese contacto directo
con la ciudadanía, con las personas…”.

Se disculpó con los albañiles, pues expresó

seguridad, educación, la alimentación, los
incentivos y estímulos al campo, así como una
plataforma para mejorar todo nuestro sistema
ecológico porque se está terminando el agua
y se acaban los bosques del municipio.

Rosy Salinas lamentó que el gobierno haya
abanado al municipio, situación que se puede
apreciar en las colonias y las tenencias están
peores que hace 3 años. Dijo que se abandonó
al campo, a los comerciantes, las escuelas. En
consecuencia, se comprometió a impulsar a
comerciantes, la creación de infraestructura,
refugio para animalitos y motivar la economía
a través de gestiones inteligentes como las
que ha realizado en su faceta de empresaria
emprendedora.

Por último, puntualizó que la coalición
Juntos Haremos Historia va 12 puntos arriba
en las encuestas, lo que refleja la confianza
hacia Rosy Salinas y que la ven como la
esperanza de Zitácuaro. Por otro lado,
manifestó confiar en su trabajo y no en las
instituciones, porque hace tres años le
robaron la elección en la mesa, pero ahora esta
segura de que será la misma ciudadanía la que
saldrá a defender la voluntad popular.
Agradeció las muestras de cariño y que Rosy
no se rinde, por eso pidió el voto por Morena
el próximo 6 de junio.

Convoca Sedeco a MiPymes a
vincularse con empresa
establecida en España

Morelia, Michoacán, a 3 de mayo de 2021.- Para atender la demanda de productos
michoacanos de los sectores de alimentos y bebidas, que presenta una empresa internacional
con presencia en España, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), convoca a las
micro, pequeñas y medianas empresas (MiPymes), a registrarse para participar en el evento
de vinculación comercial.

A la fecha, han confirmado su intención de participar, siete de las empresas que participaron
en Expo Antad & Alimentaria México 2020: deshidatrados Mingos, chocolate Moctezuma,
rompope Carmelita, dulces Duliik,  guacamole PAD, salsas Elchis y harina de plátano Xokotl.

A las MiPymes interesadas en aprovechar esta oportunidad de ampliar sus mercados, la
Sedeco les solicita enviar su presentación corporativa, su catálogo y/o fichas técnicas de
productos, así como indicar las certificaciones con las que cuentan, al correo
ofertacomecialsedeco@gmail.com.

La convocatoria cierra el jueves 6 de mayo; para mayores informes, las personas interesadas
pueden llamar al teléfono 4431 576050.

que en su empresa se acostumbran grandes
festejos, pero ahora con el proceso electoral
no fue posible y platicó que un maestro albañil
le había pedido que los políticos tendrían que
darse cuenta que hay clase baja y que deberían
estar en contacto con ese sector de la
población, ante lo cual respondió que en su
proyecto: “no hay clases, ni altas, ni medias,
ni bajas, que todos somos iguales y que para
ella, lo más importante es el ser humano” y
enfatizó “no me gusta que se midan por el
poder adquisitivo de la moneda, sino como
seres humanos”.

Al ser cuestionada sobre sus principales
propuestas, la candidata de Morena contestó
que ella prefiere que las propuestas emanen
de la propia ciudadanía y por eso ha ido
recogiendo las preocupaciones de los
zitacuarenses, entre las que destacan la
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Atención gratuita a niños con cáncer:
Carlos Herrera

-El candidato a la gubernatura del Equipo por Michoacán presentó el tercer eje de su proyecto de gobierno
llamado "Michoacán Prospera" con compromisos de salud y educación

El candidato a la gubernatura expuso el tercer eje central de su proyecto de gobierno llamado
Michoacán Prospera, detallando una serie de compromisos con la salud y la educación.

Morelia, Michoacán, a 03 de mayo de 2021.-
La eliminación del programa Prospera dejó sin
protección a miles de michoacanos. Nosotros
lo traeremos de vuelta para regresar las
quimioterapias y el abasto de medicamentos a
los niños con cáncer, aseguró Carlos Herrera.

Fue en su tradicional rueda de prensa

matutina, donde el candidato a la gubernatura
del Equipo por Michoacán expuso el tercer
eje central de su proyecto de gobierno llamado
Michoacán Prospera, detallando una serie de
compromisos con la salud y la educación.

En ese sentido, el zitacuarense garantizó
el tratamiento gratuito para pacientes con

cáncer, así como la creación de un programa
de prevención y atención gratuita a quienes
sufren insuficiencia renal.

En el año 2020 las tres principales causas
de muerte en Michoacán fueron el Covid,
infarto y diabetes, reconoció el candidato,
quien planteó poner en marcha 50 unidades
móviles para llevar salud y estudios médicos
a los 113 municipios del estado.

Propuso abrir un centro integral
especializado para la atención de la salud
mental y una red de 40 espacios más en todo
el estado para procurar la prevención y
tratamiento de estas enfermedades.

En 2020 se registraron más de 400
defunciones por insuficiencia real y 240
muertes por suicidio, además de 14 mil
detenciones positivas de alguna adicción.
"Estas cifras nos obligan a poner manos a la
obra", asumió el abanderado de la candidatura
común.

En el rubro educativo, Herrera Tello
contextualizó que la deserción escolar se
agravó en 2020, ya que las cifras dicen que 35
mil estudiantes michoacanos no concluyeron
el ciclo escolar y 7 mil más no se inscribieron,
al quedarse sin empleo sus padres por la crisis
económica que desató la pandemia. De
entrada, subrayó que todos los maestros

habrán de cobrar a tiempo y completo.
"Los estados que no pagan la nómina a

sus maestros, son los que tienen mayores
ingresos, por eso nosotros lo vamos a resolver
por ser el primer foco generador de violencia
política y social que genera tensión y que no
deja que haya una educación de calidad",
puntualizó.

Universidad Michoacana, con todo el
respaldo

Especial atención puso Carlos Herrera en
el tema de la Universidad Michoacana para
llevarla a una nueva etapa de esplendor, es
decir, garantizarle el presupuesto estatal para
asegurar el pago a tiempo y completo de sus
trabajadores, además de convertir a la máxima
casa de estudios del estado en el proveedor
del gobierno en relación a los proyectos de
estudios, ciencia, tecnología y aplicaciones.

También, ofreció asegurar desayunos
escolares gratuitos para que las niñas y los
niños tengan un mejor desempeño en su
educación.

Hizo el compromiso de garantizar el pago
del enganche de laptops para jóvenes de
preparatoria y universidad que lo requieran.

El candidato propuso también la entrega
de bicicletas a alumnos de escasos recursos
del sector rural para que se trasladen de su
casa a la escuela.

Asimismo, Carlos Herrera aseguró que
pondrá énfasis profundo en la educación para
la paz a través de la implementación de una
nueva materia escolar obligatoria, desde la
primaria hasta la prepa, "para que los niños
sean los agentes de cambio en su colonia y en
su chamba", concluyó.

Presenta Bedolla equipo de campaña plural e
incluyente; "vamos a regenerar la política", afirma

Alfredo Ramírez calificó a su equipo de campaña como "plural e incluyente", ya que en él
participan diversos equipos de Morena, y también especialistas sin filiación partidista.

Morelia, Michoacán, 04 de mayo del
2021.-El candidato de Morena-PT al
Gobierno de Michoacán, Alfredo Ramírez
Bedolla, presentó a su equipo de
campaña, con el cual busca impulsar la
"regeneración del poder público en
Michoacán", afirmó.

Alfredo Ramírez calificó a su equipo
de campaña como "plural e incluyente",
ya que en él participan diversos equipos
de Morena, y también especialistas sin
filiación partidista, como Víctor Toledo
que fue secretario de Medio Ambiente y
Recursos Naturales en el Gobierno de
México, y que a la plataforma política del
candidato de Morena aportará trabajo en
materia de desarrollo sostenible.

Representantes de los medios de
comunicación señalaron la presencia de
jóvenes y mujeres en su equipo, ante lo
que Bedolla dijo que para Morena es
prioritaria la participación de estos

sectores, porque se busca impulsar la
regeneración del poder público en
Michoacán, y en todo México.

Recalcó que la campaña de Morena-
PT en busca de la gubernatura será de
propuestas, pero planteamientos realistas
y realizables, porque no se puede seguir
engañando a las ciudadanas y ciudadanos
con promesas que no se puedan cumplir.

Equipo de campaña:
Coordinador de campaña
Roberto Reyes Cosari
Coordinador Operativo
Carlos Torres Piña
Secretario particular
Raúl Zepeda Villaseñor
Fiscalización

David Soto Quizaman
Visión estratégica
Gabriela Molina Aguilar
Defensa Jurídica
Miguel Ángel Arellano
Promoción del voto
Sergio Pimentel
Juan Pablo Celis
Comunicación*
Carlos Márquez
Logística
Roberto Monroy
Campaña paralela al candidato
Grisel Tello Pimentel
Paula Espinoza
Coordinación de Voceros

Antonio Madriz
Giulianna Bugarini
Atención Ciudadana
Tamara Sosa Alanis
Avanzada
Oscar Celis Silva
Enlace con sectores sociales
Hebert Flores
Coordinador con el sector empresarial
Luis Navarro García
Desarrollo Sostenible
Víctor Toledo
Coordinación de mujeres
Gladys Butanda Flores
Coordinación de jóvenes
Denisse Chantal Paulin Nateras
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Miel pura de
abeja

económica y
nutritiva

Usted debe aprovechar para
consumir

miel pura de abeja a precio
muy económico  el litro,

también Cajeta de San Juan
de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran
variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de
Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93

H. Zitácuaro, Mich.

Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

LA VIRGEN DE
GUADALUPE,

JUAN DIEGO Y
MÉXICO (23)

1.- Había un rey en el Oriente que tenía
tres hijas a las que amaba con todo su
corazón. Un día las llamó y les dijo: hijas
mías, yo las quiero mucho. Y ustedes
¿Cuánto me quieren? La mayor dijo: yo te
quiero como un pastel; la segunda: yo te
quiero como un tequila; y la menor dijo:
yo te quiero como la sal. El rey se disgustó
y dijo: no me compares con la sal. Desde
hoy te vas del palacio y quedarás sin
herencia. La hija se fue triste a vivir con
una tía. El cocinero del rey dijo a la joven: no te preocupes, yo te voy a ayudar. Al día
siguiente preparó para el rey una comida sin sal. Cuando el monarca probó los alimentos
desabridos, reprendió al cocinero y le dijo: ¿Qué te pasa, joven. Qué no sabes que la
sal es indispensable? Lo sé Majestad. Lo hice a propósito para que usted valore a su
hija que lo aprecia como la sal. El rey comprendió que no podía vivir sin la sal. Llamó
a su hija, la recibió con amor y la volvió a heredar, pues el rey había comprendido la
profundidad del amor de su hija.

2.- ASÍ EN LA ECOLOGÍA.- Mientras no le pongamos la sal de la fe y del amor al
Planeta Tierra, estamos en peligro. San Francisco le llamaba: “La Hermana Madre
Tierra”, para que la cuidemos y no para enfermarla. Es el patrón de la Ecología. El
termómetro marca alta fiebre, porque el ser humano está matando al Planeta. No dejemos
un desierto a los niños.

3.- LA VOZ DE LA IGLESIA.- Dice el Papa Francisco: “Dada la interrelación entre
el espacio y la conducta humana, quienes diseñan edificios, barrios, espacios públicos
y ciudades, necesitan del aporte de diversas disciplinas que permitan entender los
procesos, el simbolismo y el comportamiento de las personas. No basta la búsqueda
de la belleza en el diseño, porque aún es más valioso el servicio a la calidad de vida de
las personas, su adaptación al ambiente y la ayuda mutua”. (L. S. #150)

4.- LA VIRGEN DE GUADALUPE.- La Virgen dijo a Juan Diego: “Escucha bien mis
palabras: Yo te recompensaré por el trabajo, las penas y las preocupaciones que
sufras por mi causa. Ahora ve a tu casa y mañana te espero aquí mismo”. Juan regresó
lleno de júbilo a Tolpetlac por las palabras de la Virgen, sintiendo que le quitaban un
peso de encima. Esa misma tarde fue a visitar a su tío Juan Bernardino y se horrorizó
al verlo enfermo del “cocolixtle”, una terrible fiebre que llevaba a la tumba. Fue Juan
Diego por el médico, quien hizo su mejor esfuerzo a base de hierbas, pero su tío
empeoró. Durante la noche y el día siguiente, Juan Diego permaneció al lado de su tío
con el corazón destrozado. Sentía dolor por su tío y por la Virgen que lo esperaba, pero
ella entendería la situación y lo podría disculpar. Cuando se ocultaba el sol, su tío
parecía morir. Era el lunes 11 de diciembre de 1531. ¡Evitemos incendios! ¡Salvemos lo
verde!

Reconoce revista especializada
en oratoria a Tayde

González Arias
-Fue la revista Vox Vovacis,la que publicó la reseña.

H. Zitácuaro Mich. a 04 de mayo de 2021.
Con el objetivo de reconocer la valía que tiene
la oratoria en la historia de vida de algunos de
los oradores más reconocidos del país, la
revista con sede en Tuxtla Gutiérrez Chiapas,
Vox Vovacis, a cargo del editor en jefe Erik
Fabian Trejo, seleccionó y solicitó al
pentacampeón estatal y campeón nacional de
declamación y oratoria oriundo de Michoacán,
ser parte de la edición del mes del niño, como
es conocido abril.

En las primeras hojas de la publicación se
puede leer la siguiente reflexión de la autoría
del Maestro Tayde González Arias (TGA), “si
quieres que te escuchen habla, si quieres
conquistar el mundo habla bien…”

En la publicación sólo se seleccionaron a
un pequeño puñado que se han dedicado al
arte de Demóstenes y han mostrado una
trayectoria importante, entre los que se
encuentran Pedo Lucio, José Luiz Cortes
Campos, Ared Rashid, Ángel Daniel Torruco
y desde luego Tayde González Arias.

En la redacción dedicada a Gonzalez Arias, dice que aunque aprendemos a caminar
gateando, a escribir copiando las letras, y a hablar balbuceando. Siendo niños absorbemos
conocimientos de nuestro alrededor, para algunos es más sencillo que para otros. Por mi
parte, al nacer en un pequeña comunidad del municipio de Jungapeo Michoacán, lo que tenía
a mi alcance eran los elementos que hay en el campo, y ahí supe que mi voz serviría para hablar
en favor de las mujeres y hombres campesinos, después, me formé en escuelas agropecuarias
como una Primaria Rural, en donde comencé mi andar por la oratoria, continuando en la
Secundaria Técnica Agropecuaria y un Centro de Bachillerato Agropecuario iniciando a pulir
mi oratoria en los concursos sin tener un maestro, más que los libros y los asesores que poco
o mucho me dirigían.

Por último, comentó en la publicación, que las y los niños de hoy, como los jóvenes que no
se han dado cuenta que hablar y hablar bien es una ventaja que todos podríamos tener, pero
pocos la toman, deben saber que muchas personas quieren tener la oportunidad de que se
escuche su voz, y con más de 15 años de experiencia les digo, que se preparen y que hablen
por los que no tienen voz, que encuentren su causa y sus motivos, y los defiendan. En el mes
de la niña y el niño, ¡felicidades a las y los niños oradores!, también a los que nunca perdemos
la alegría de ser niños y lo demostramos dentro o fuera de una tribuna.

En entrevista para este medio, el también polemista Michoacano (TGA), se mostró
sumamente agradecido por el detalle y distinción de la invitación, y agregó que “toda persona
que tiene una habilidad está obligada a compartirla, con el propósito de que esa solidaridad
nos recuerde que todas y todos somos buenos en algo”, finalizó.
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Ramírez Bedolla inicia campaña como
candidato a gobernador de Morena-PT

• Juntos, somos la esperanza de reconstruir Michoacán, dijo a michoacanas y michoacanos

Morelia, Michoacán,  02 de mayo del
2021.- "Juntos, somos la esperanza de
Michoacán", dijo a las michoacanas y
michoacanos Alfredo Ramírez Bedolla al
iniciar campaña como candidato a gobernador
por Morena- PT, y afirmó que el objetivo es
acabar con el régimen de corrupción que ha
frenado el desarrollo del estado.

Los canallas, los sinvergüenzas, esos que
usan el poder para sus propios negocios,
intentaron frenarnos, pero aquí estamos de
pie, dijo Ramírez Bedolla después de un mes
de que Morena no pudiera iniciar campaña
electoral por la gubernatura

En la Plaza Valladolid, Bedolla estuvo
acompañado por los dirigentes nacional y
estatal de Morena,  Mario Delgado y Raúl
Morón, respectivamente, así como por
candidatos a diversos cargos de elección
popular, entre ellos Iván Pérez Negrón que

contiende por la presidencia de Morelia.
Alfredo Ramírez reconoció el apoyo de

Raúl Morón, quién después de que le fuera
cancelada su candidatura en instancias
electorales, asumió las riendas del partido en
Michoacán para impulsar a la 4T.

Queda demostrado que en Morena no
estamos por cargos, no somos ambiciosos
vulgares;  esos ya se van, con nuestros votos
en la urnas el 06 de junio los vamos a sacar,
sentenció.

Entre los planteamientos que mencionó
como ejes de su propuesta de gobierno,
destacó la reactivación economíca, la
generación de empleos, y propiciar mejores
condiciones de seguridad para el desarrollo
de la entidad.

Añadió que retomará su propuesta de
elevar a carácter de Universidad Nacional a
la Michoacana de San Nicolás de Hidalgo,  y
respetar, sin regateos, el ejercicio de los
presupuestos participativos para tenencias,
y directos para comunidades indígenas.

Finalmente, Bedolla dijo que Morena ya
se encuentra en movimiento, y que la
esperanza de un cambio para Michoacán está
más viva que nunca.

Por qué es importante vacunar contra el covid-
19 a niños entre 12 y 15 años

Si bien tienen un riesgo menor de desarrollar complicaciones del covid-19, vacunarlos es fundamental para
reducir la transmisión del virus en el país y así alcanzar un mayor grado de normalidad. La FDA podría autorizarlo
en los próximos días.

POR:UNIVISION.-En los próximos días se
espera que la Administración de Alimentos y
Medicamentos (FDA) (EU), autorice el uso
de emergencia de la vacuna contra el covid-
19 de Pfizer en menores de 12 a 15 años, algo
que además de dar tranquilidad a millones de
padres, será clave para reducir
sustancialmente la transmisión del
coronavirus en Estados Unidos.

La esperada decisión que -por ahora no
es oficial, pues fue dada a conocer por un
funcionario federal que habló en condición
de anonimato a medios como el New York
Times-, llega en un momento clave en el que
la disponibilidad de vacunas pronto
comenzará a exceder a la demanda en el país:
el porcentaje de los adultos que no se han
vacunado podrían mostrar más resistencia a
hacerlo, lo que -junto a otros factores- hace
casi imposible que se alcance la inmunidad
del rebaño, pues se necesita que la mayoría
de la población se vacune.

En este contexto, vacunar a los niños entre
12 y 15 años contribuiría notablemente a

reducir la propagación del coronavirus y, con
ello, la aparición y circulación de nuevas
variantes, sobre todo ahora en el que se ha
reportado una mayor proporción de casos en
este grupo demográfico.

Si bien hace un año, los menores de edad
representaban el 3% de los casos reportados,
la semana pasada, según datos de la
Asociación Estadounidense de Pediatría,
estos correspondieron casi el 23% del total
de contagios.

FDA se prepara para autorizar la próxima
semana el uso de la vacuna contra covid-19
de Pfizer en adolescentes de 12 a 15 años

“Los niños -que todavía no son elegibles
para la vacuna- van a representar una mayor
proporción de la tarta de casos. El anhelo es
que el tamaño de la tarta (el total de casos)
será menor, pero si el virus está circulando,
va a atacar a la gente más vulnerable, que es
aquella que no se ha vacunado”, explica a
NPR Sean O'Leary, vicepresidente del Comité
de Enfermedades Infecciosas de la Academia
Estadounidense de Pediatría.

Si bien por lo general los menores de edad
presentan síntomas más leves que los
adultos, un grupo reducido puede sufrir
complicaciones como el Síndrome
Multisistémico Inflamatorio, cuya prevalencia
es mayor entre los jóvenes hispanos. “No es
cierto que el virus sea completamente benigno
en niños”, aclara O’Leary.

El covid-19 puede causar la muerte meses
después de la infección, según el mayor
estudio sobre los enfermos de larga duración

La vacunación de los menores entre 12 y
15 años será especialmente beneficiosa pues,
como advierte el especialista “se sabe que
los niños más grandes y los adolescentes son
más propensos a enfermar y a transmitir el
virus, que los niños más pequeños así que
vacunar a este grupo hará una gran diferencia
en estas dinámicas”.

Además, permitirá la reapertura segura de
las escuelas intermedias y secundarias en el
otoño, algo fundamental para lograr un mayor
grado de normalidad en el país.

Eficaz y bien tolerada
Los datos divulgados por Pfizer sobre los

ensayos clínicos en los que participaron 2,260
adolescentes son alentadores: los
voluntarios entre 12 y 15 años que recibieron
la vacuna tuvieron una fuerte respuesta
inmune con efectos secundarios similares a
los vistos en jóvenes entre 16 y 25 años: dolor
en el brazo, fiebre, escalofríos y fatiga, sobre
todo después de la segunda dosis.

Por ahora Pfizer es el único laboratorio
que ha solicitado la autorización de
emergencia de su vacuna, pero se espera que
los resultados de Moderna estén disponibles
a mediados de año.

Para padres vacunados con niños
pequeños la angustia por el coronavirus no
termina

Un buen indicio sobre la seguridad y
efectividad de la vacuna es que las
autoridades de salud ya autorizaron a los
laboratorios comenzar las pruebas en niños
de 11 o menos, hasta llegar a los bebés de 6
meses de edad.

El laboratorio espera solicitar la
autorización de emergencia de la vacuna para
niños entre 2 y 11 años en septiembre, dijo
un vocero de la empresa durante una
teleconferencia el martes, reportó CNN.

Los resultados de los ensayos clínicos
para bebés entre 6 meses de edad y 2 años
estarían para el último cuatrimestre del año.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina jueves
y sábados.

Tels: 153-05-02  y
715-108-44-44.

$ 500.00 por un año
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Será Cristóbal Arias el primer
gobernador de la 4T en Michoacán

Morena Michoacán no representa al presidente de la República Andrés Manuel López Obrador,
“representa a Leonel Godoy Rangel.

Morelia, Mich., a 03 de mayo 2021.-
Hay la esperanza de las y los michoacanos
de que las cosas cambien, por eso hoy
por hoy Cristóbal Arias Solís, candidato
de Fuerza por México (FxM) a la
gubernatura, tiene todas las posibilidades
de ser el primer gobernador de la Cuarta
Transformación en Michoacán.

Así lo aseguró este día en conferencia
de prensa Arturo Herrera Cornejo, vocero
del aspirante del partido rosa mexicano,
quien añadió que Morena Michoacán no
representa al presidente de la República
Andrés Manuel López Obrador,
“representa a Leonel Godoy Rangel”.

Herrera Cornejo manifestó que en las
visitas de Arias Solís a los municipios se
puede apreciar el entusiasmo de la gente
en apoyo del candidato a gobernador,

incluso, como ya es sabido y del
conocimiento público, cuadros de Morena
se suman cada vez más a la causa.
Recordó, entre otros, el caso del diputado
local por Uruapan, Francisco Cedillo, quien
dejó las filas morenistas para buscar la
reelección por Uruapan Norte, a través
de las filas de FxM, así como de otros
que así lo han anunciado ante los propios
medios de comunicación en semanas
anteriores.

Reiteró que Cristóbal Arias se verá
favorecido por el voto diferenciado o
cruzado en la elección de gobernador, ya
que Morena aquí representa solamente a
dos exgobernadores que endeudaron a
Michoacán con 16 mil millones de pesos,
con quienes inició la vorágine de violencia
y con quienes se abrieron las puertas de

par en par al crimen organizado.
Al preguntársele sobre la eventual

pérdida de la candidatura de Morena,
debido a que su “nueva imposición”
también violó la ley al no entregar informe
de gastos de precampaña al competir por
el ayuntamiento de esta capital, Herrera
Cornejo anticipó que de acuerdo con la
acción de inconstitucionalidad 76/2016 del
Pleno de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación no rendir el informe financiero
de gastos de precampaña pone a quien
fue sancionado por ello ante un
impedimento para ser candidato, está
inhabilitado para cualquier candidatura por
incumplir, como Morón, con la obligación
constitucional de rendir cuentas, el nuevo
abanderado de Morena tiene la misma
mancha, es violador de la legislación
electoral.

En dicha acción, explayó, se fijó un
criterio por parte de la Suprema Corte de
Justicia al retirar una candidatura, al
establecer que, el no rendir un informe de
precampaña y ser retirada la candidatura
a un aspirante, no se trata de aplicar una
sanción, sino de un impedimento para ser
candidato.

Abundó asimismo que “Morena está
desgastada, disminuida, con serios

conflictos. El día del registro del nuevo
candidato hubo una manifestación en su
contra. La sucesión se dio un proceso
turbio, se seleccionó otra vez a alguien que
violó la ley, que pasó por alto lo que dispone
el artículo 229, numeral 3, de la Ley
General de Instituciones y Procedimientos
Electorales, alguien que está inhabilitado
legalmente”.

Señaló que de acuerdo con los medios
informativos la alianza PRI-PAN-PRD ya
impugnó dicha candidatura y que FxM,
quien fue el primer partido en señalar la
inelegibilidad, hará lo propio.

Antonio Lozano, integrante del equipo
jurídico de Cristóbal Arias, reforzó que el
nuevo candidato morenista está impedido
para ser el candidato, ya que trataron de
evadir la ley, no se hicieron responsables
de la conducta en la que incurrieron, al no
informar de los gastos hechos para su
precampaña.

A pregunta de los medios, Antonio
Lozano y Herrera Cornejo añadieron que,
si bien el Instituto Electoral de Michoacán
aprobó la nueva candidatura morenista,
falta la decisión de los tribunales.

Por su parte, Wilberth Rosas Monge,
coordinador territorial, lamentó el uso de
un vehículo de la Secretaría de Seguridad
Pública Federal por parte de Mario
Delgado, dirigente nacional de Morena, en
actividades partidistas.

Asimismo, anunció que en los próximos
días el candidato de Fuerza por México
recorrerá la Costa y Tierra Caliente.

$8.00 Ejemplar

Toño Ixtláhuac, invitó a cerrar filas para que el
gobierno cambie y la sociedad despierte.

Un gobierno desorganizado y una
sociedad desconectada solo se puede reflejar
en falta de resultados y progreso, aseguró
Toño Ixtláhuac, durante las reuniones
vespertinas que sostuvo y donde aseguró que
ciudadanizar la administración municipal es
uno de los objetivos primordiales de su
proyecto.

El candidato a la Presidencia Municipal por
la alianza PAN-PRI-PRD, visitó las calles
Abasolo, Matamoros y Crescencio Morales,
para hacer llegar su mensaje.

En estas calles temas como la inseguridad,

Haremos todo nuestro esfuerzo y lo que sea necesario para que Zitácuaro sea una ciudad en
movimiento.

la incidencia delictiva, la falta de agua, fueron
algunos de los más recurrentes.

Por ello invitó a cerrar filas, a hacer equipo
"pues ocupamos que el gobierno cambie y
que la sociedad despierte".

Agregó que a estas reuniones no acuden
acarreados, "viene gente con voluntad de
cambiar las cosas, mujeres y hombres líderes
y por eso vamos a hacer todo nuestro esfuerzo
y lo que sea necesario para que Zitácuaro sea
una ciudad en movimiento".

Refirió que se está en busca de votos que
salgan del corazón y que compartan la idea de
búsqueda de un Zitácuaro mejor "para eso
debe servir esta unión, porque primero está
Mexico, primero está el estado y primero está
nuestra tierra, es nuestro reto y nuestro
destino que debemos cumplir", concluyó.
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Aprueba IEM boletas electrónicas
para michoacanas y michoacanos

radicados en el  extranjero
-2,139 personas seleccionaron la opción del voto electrónico

Morelia, Michoacán, lunes 03 de mayo de 2021. Al contar con la aprobación del total de
registros de las candidaturas a la Gubernatura de Michoacán, el Instituto Electoral de
Michoacán (IEM) aprobó un acuerdo en el cual se establece el diseño de documentación
electoral de cara a las elecciones del 6 de junio que verán electoras y electores desde fuera del
país, esto en sesión extraordinaria virtual de Consejo General, donde también se dio aprobación
a otros temas.

En el primer punto de la orden del día, se aprobó el diseño genérico de la documentación
electoral con emblemas y sin emblemas que se utilizará para el voto electrónico por Internet de
las y los michoacanos cuyas 2 mil 139 solicitudes de registro a la lista nominal de electorales
residentes en el extranjero resultaron procedentes para el Proceso Electoral Local 2020-2021 y
la boleta contará con el nombre y fotografía de todas las candidaturas registradas a la
Gubernatura de Michoacán.

Para el tercer punto de la orden del día se avaló el procedimiento para la revisión y
clasificación de los materiales electorales recuperados al termino de la Jornada Electoral, ya
que representan un ahorro de recursos significativo y contribuye al cuidado del medio ambiente.
En este rubro se detalló que se reciclaron 4 mil 50 urnas para la elección de diputados locales;
3 mil 500 para ayuntamientos y 8 mil 946 bases porta urnas, y se espera que se puedan ser
reutilizables más materiales para el siguiente Proceso Electoral Local.

PRESENTAN PRIMER INFORME DEL PREP
En lo correspondiente al punto cuarto de la orden del día de la sesión de este lunes 3 de

mayo, la Comisión Temporal para la Atención del Programa de Resultado Electorales
Preliminares (PREP) presentó al Consejo General su primer informe de actividades que
comprende desde la instalación de la misma hasta las últimas actividades desarrolladas.

Dentro de este aspecto se contemplan las reuniones efectuadas para la implementación de
los diversos procesos para contar con un Comité Técnico Asesor del PREP, el proceso de
licitación para la asignación de la empresa encargada de la aplicación del programa, además de
que se mencionó que ya preparan los simulacros y una prueba a realizarse para el
funcionamiento del PREP.

Como último punto de la orden del día se aprobaron sustituciones de candidaturas en
planillas de ayuntamientos y diputaciones en 3 municipios y un distrito por parte de las
instituciones políticas Redes Sociales Progresistas (RSP) y Partido Encuentro Solidario (PES),
para lo cual se revisaron que cumplieran con todos los requisitos legales aplicables, así como
paridad de género y acciones afirmativas.

No hay mas, esta elección es por la continuidad
de la transformación o por el retroceso:

Mary Carmen.
* Está en riesgo el proyecto de nación de la 4T que comenzó en el 2018
* Desde la Cámara de Diputados hemos realizado grandes cambios a la constitución que construyen las bases

legales de la Cuarta Transformación

Mary Carmen exhortó a los habitantes de Jungapeo, a cerrar filas en torno a los candidatos de
PT y MORENA, a promoverlos y a cristalizarlo en las urnas el próximo 6 de junio.

Se reciclaron 4 mil 50 urnas para la elección de diputados locales; 3 mil 500 para ayuntamientos
y 8 mil 946 bases porta urnas.

Jungapeo Michoacán.- La abanderada de
la coalición Juntos Hacemos Historia continúa
con su recorrido, visitas y reuniones en las
diferentes comunidades y colonias de los
municipios que integran el Distrito Federal
electoral 03 con cabecera en el municipio de
Zitácuaro; fue durante su andar por el
municipio de la guayaba donde exhortó a los
habitantes a cerrar filas en torno a los
candidatos de PT y MORENA, a promoverlos
y a cristalizarlo en las urnas el próximo 6 de
junio.

Ahí se menciono de la importancia de
continuar con la transformación, pues como
lo dijo la candidata a la elección consecutiva,
“Esta en riesgo el proyecto de nación de la 4T
que comenzó en el 2018”. Destacó además la
necesidad de conservar la mayoría en la

Cámara de Diputados, pues es el parlamento,
el mayor aliado del ejecutivo y del pueblo de
México, por lo que es indispensable el triunfo
electoral para evitar el retroceso en los cambios
conquistados hasta ahora.

Dijo que la alianza que se fraguó entre los
partidos de oposición tiene el claro objetivo
de acaparar curules en la Cámara Baja, con la
intención de derrocar el proyecto de nación
encabezado por el Presidente de la República;
y será mediante el presupuesto (pues los
diputados tienen la facultad de analizarlo,
discutirlo y aprobarlo) como los partidos de
antaño quieren detener la Cuarta
Transformación; por lo cual recalcó la
importancia conservar una mayoría legislativa,
pues “Desde la Cámara de Diputados hemos
realizado grandes cambios a la constitución

que construyen las bases legales de la Cuarta
Transformación” comentó.

Por ello la aspirante de la coalición “Juntos
Hacemos Historia” hablo de que existe un alta
responsabilidad para seguir impulsando, en
este segundo lapso del sexenio, los cambios

necesarios para que la 4T pueda materializarse,
“no hay más, esta elección es por la
continuidad de la transformación o por el
retroceso” Afirmó luego de invitar a los
presentes a sumarse a su proyecto, a participar
en las elecciones del 6 de junio y a seguir
construyendo entre todos la tan necesaria
transformación.

Por otro lado se comprometió a seguir
trabajando como hasta ahora lo ha hecho, con
una Casa de Enlace Legislativos de puertas
abiertas, con el impulso de programas sociales
que atiendan las demandas de la población
con más escaso recurso, a intensificar los que
han estado operando durante el desarrollo de
sus actividades y en materia legislativa a no
votar nada que vaya en contra del pueblo.
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Honra CONAFOR a
combatientes de

incendios forestales
-Con un homenaje en el Muro de los Caídos, la Conafor conmemoró el

Día Internacional del Combatiente de Incendios Forestales

En México, del año 1998 a 2020, un total de 239 personas han caído en combates y 202 han
resultado lesionadas.

Del 1º de enero al 29 de abril de 2021, en México se han reportado 4 mil 676 incendios
forestales que han afectado una superficie de 212 mil 050 hectáreas.

 En el Día Internacional del Combatiente de Incendios Forestales, la Comisión Nacional
Forestal (Conafor) rindió un homenaje a las personas dedicadas a combatir el fuego en las
zonas naturales de México.

Con una ofrenda floral colocada en el muro de caídos, se honró a quienes han perdido la
vida durante su labor, así como para todas y todos aquellos que están en activo.

Durante el acto cívico en las oficinas centrales de la Conafor en Zapopan, Jalisco, se
realizó una guardia de honor como muestra de solidaridad y hermandad con las y los
compañeros combatientes en el mundo.

Esta conmemoración internacional surge tras la propuesta del combatiente voluntario JJ
Edmondson, luego de que en un incendio ocurrido en Linton, Australia, en diciembre de 1998
cobrará la vida de cinco combatientes.

En México, desde el año 1998 a 2020 han caído 239 personas en combate en  incendios
forestales y 202 han resultado lesionadas durante su labor en esta actividad de alto riesgo.

Actualmente, nuestro país cuenta con 1,732 personas combatientes adscritas a la Conafor,
quienes forman parte de los más de 20 mil que laboran a nivel nacional, pertenecientes a
brigadas de instituciones de los tres órdenes de gobierno y de la sociedad organizada.

Es importante subrayar que un combatiente es aquella persona que se ha preparado,
entrenado y capacitado constantemente para combatir el fuego de forma segura en lugares
que por su naturaleza implican mayores riesgos, y para conseguirlo implica que tenga disciplina,
experiencia y amplios conocimiento sobre el manejo y comportamiento del fuego.

México por su parte, tiene un día especial para celebrar a este personal que es día 11 de
julio, cuando se conmemora el Día Nacional del Combatiente de Incendios Forestales,
decretado en el Diario Oficial de la Federación el 03 de marzo del 2014.

La celebración se lleva a cabo luego de que pasa la temporada crítica de incendios forestales
en el país, en cuya fecha se rinde homenaje a nuestros combatientes caídos, a personas
lesionadas y a quienes siguen en activo en esta loable labor.

Del 1º de enero al 29 de abril de 2021, en México se han reportado 4 mil 676 incendios
forestales que han afectado una superficie de 212 mil 050 hectáreas.

En este sentido la Conafor recuerda a la población, que mayo es el mes más seco del año
y por tanto el de mayor riesgo para los incendios. Asimismo se invita a reportar incendios al
número gratuito 800 462 3634 o al 911.

En México, desde el año 1998 a 2020 han caído 239 personas en combate en  incendios forestales
y 202 han resultado lesionadas durante su labor en esta actividad de alto riesgo.

El mundo supera los 150 millones de contagios
y Brasil los 400,000 muertos

-Mientras, en Europa, que ya superó los 50 millones de casos y el millón de...

Nueva Delhi, 30 Abr 2021 (AFP) 2021-04-
30.- El coronavirus ya ha contagiado a más
de 150 millones de personas en todo el mundo,
y tan solo en Brasil se ha cobrado más de
400,000 vidas, todo un contraste con Estados
Unidos, donde este viernes se anunció que
más de 100 millones de personas han sido
vacunadas completamente.

El mundo superó los 150 millones de
contagios según un recuento de la AFP a
partir de balances oficiales.

En este momento, el número de nuevos
casos diarios ronda los 820,000, un nivel sin
precedentes desde el inicio de la pandemia,
debido fundamentalmente a India, que en los
últimos siete días ha registrado 2,5 millones
de infectados.

En todo el mundo, la pandemia ya se ha
cobrado 3,1 millones de vidas.

En Brasil, el gobierno anunció el jueves
que había habido más de 3,000 muertes en 24
horas y ya se han superado oficialmente los
400,000 decesos.

"Tuvimos un impacto importante de las
nuevas variantes", como la P1, explicó a la
AFP la epidemióloga Ethel Maciel, de la

Universidad de Espiritu Santo (UFES).
Más contagiosa y bajo sospecha de ser

más severa, esa variante surgió en la
Amazonía, se expandió en todo Brasil y llevó
a muchos países a cerrar sus fronteras con el
gigante sudamericano.

La lentitud en la vacunación y las
deficiencias en la gestión del gobierno de Jair
Bolsonaro, quien minimizó la campaña y se
opuso a confinamientos y medidas de
distanciamiento social, son señalados como
causas importantes de este desastre humano
y sanitario.

La semana pasada, una comisión
parlamentaria (CPI) fue instalada en el Senado
para investigar la gestión de la crisis por parte
de Bolsonaro y su gobierno, en el cual se
sucedieron cuatro ministros de Salud desde
el inicio de la pandemia.

El viernes se ha organizado una
manifestación contra las políticas
gubernamentales en la playa de Copacabana
en Rio de Janeiro.

"Los responsables de ese genocidio
tienen nombre. Bolsonaro abrió la casa y
recibió al Covid 19 con hospitalidad. Trató al

virus como un aliado. Y deberá pagar por
haber atentado contra el pueblo brasileño",
escribió en Twitter el expresidente de
izquierda, Luiz Inácio Lula da Silva, que se
perfila como principal rival de Bolsonaro en
las elecciones de 2022.

Mayo
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Desarrollan chiclets con
probióticos

-Mascar chicle ya tiene más beneficios

Un estudiante y egresados del ITESO desarrollaron un chicle con probióticos que, a
diferencia de los que tiene el yogurt, comienzan a hacer efecto desde que están en la boca.

Caries. Mal aliento. Coloración amarilla en los dientes. Sarro. Conceptos que a simple vista
se leen muy desagradables, pero que se convirtieron en el objetivo de un proyecto para
atacarlos mediante una goma de mascar con probióticos, impulsado por Diego Castorena y
Fernanda de la Rosa, egresados de Ingeniería en Biotecnología del ITESO y representantes
de Sicte Biotek, una empresa dedicada a la biotecnología bucal, la cual se acercó a esta casa
de estudios para materializar el proyecto.

 Basados en esa idea de combatir enfermedades bucales es que Aleydis del Toro, Juan
Carlos Mora y Fernando Tututi, egresados de Ingeniería Industrial del ITESO y alumno del
mismo programa académico, respectivamente, con la supervisión de la profesora Julia
Santamaría, se volcaron en participar en el Proyecto de Aplicación Profesional (PAP) “Programa
para la mejora de la calidad, productividad y logística de la región industrial” para el desarrollo
del chicle probiótico.

 ¿Qué beneficios tiene un chicle con esa característica? Muchos. Así lo explica Del Toro:
“el líquido del chicle es el que contiene el probiótico. Es diferente a los demás porque ataca
desde la flora bucal. Es decir, los probióticos regulares como el yogurt actúan cuando están
en contacto con la flora intestinal, pero este actúa desde que toca la flora bucal, desde ahí ya
hace efecto y recorre todo el sistema intestinal”.

 Para definir en qué presentación se ofrecería el probiótico se revisaron también opciones
como gomitas o pulpas, pero el equipo eligió la goma de mascar porque este producto cubre
muy bien toda la boca, dientes y lengua.

 “Se tiene pensado vender el chicle en farmacias porque no es nada más mascarlo y ya
como cualquier otro chicle, sino que está pensado para que se consuma conforme a una
indicación y luego de eso se suspenda el tratamiento. Está diseñado como un suplemento
alimenticio en el que el consumo del mismo es responsabilidad de quien lo adquiere”, explica
Tututi.

 Con ayuda del ITESO se ha tramitado una patente a escala internacional de Sicte Gum,
nombre que Castorena y De la Rosa le dieron al proyecto. Si quiere conocer más sobre esta
goma de mascar, que también es baja en azúcar, entre a https://youtu.be/fuwkutvLdJs.

NOTICIAS DE LA SALUD

Los beneficios de la vitamina D
son reales y no son noticias

falsas

En una muestra de desafío contra cientos
de estudios de revistas muy conocidas que
demuestran los beneficios de la vitamina D
para la salud humana, la ministra de salud de
Canadá, Patty Hajdu, asumió la posición de
que cualquier noticia que apoye a los
suplementos de vitaminas para combatir el
COVID es una "noticia falsa".

No solo eso, el sitio web de Health Canada
ahora dice que "la mayoría de las personas en
Canadá obtienen suficiente vitamina D y no
recomiendan los suplementos", una
afirmación que generó críticas y preguntas por
parte de Derek Sloan diputado canadiense.

Los estudios demostraron que el 80 % de
los pacientes hospitalizados con COVID
tenían deficiencias de vitamina D, y aun si
Hajdu "no contestó una pregunta sobre cómo
los suplementos de vitamina D podrían ayudar
a prevenir enfermedades como el COVID-19",
informó el Toronto Sun.

Toronto Sun dijo que una de las cosas
interesante es que "el departamento de salud

un punto de vista biológico", dijo Health, un
sitio web de salud en línea. Podría ser una
coincidencia, una reacción al estrés o
respuestas fisiológicas que podrían ocurrir
después de cualquier vacuna.

Mark Turrentine, médico y profesor de
obstetricia y ginecología en el Baylor College
of Medicine en Texas, también señaló que los
trastornos menstruales no se reportaron como
efectos secundarios en los ensayos clínicos.
Por otro lado, la experta en salud de la mujer, la
Dra. Jennifer Wider, dijo para Health que "no
existen datos suficientes para demostrar que
la vacuna pueda afectar los ciclos
menstruales".

Aún está por determinarse si la vacuna
podría interactuar con las hormonas o si
existen otros factores como el estrés, dijo.

FUENTES: Chicago Tribune, Health
Institute Illinois, Survey Health.

El ARN COVID puede sobrevivir hasta un
mes en el polvo del hogar

  Un nuevo estudio demuestra que el ARN
del COVID-19 puede permanecer hasta un mes
en el polvo del hogar.

pública del Reino
Unido recomienda
suplementos de
vitamina D durante los
meses de invierno, e
incluso, ofreció
suplementos gratuitos
a las personas que se
consideraban en alto
riesgo de COVID-19".

"En cambio, la
reacción impulsiva de
Hajdu fue rechazar la
pregunta y acusar a
Sloan de difundir

'noticias falsas'. Esto se ha convertido en una
mala costumbre de nuestro ministro de salud",
dijo the Toronto Sun.

FUENTE: Toronto Sun
Un investigador obtiene miles de

respuestas a una encuesta sobre la vacuna
del COVID y los ciclos menstruales

  Un investigador de la Universidad de
Illinois en Urbana-Champaign publicó el 7 de
abril que hizo una encuesta sobre los cambios
en los ciclos menstruales que las mujeres
experimentan después de la vacuna. En un
principio, la profesora asociada Kathryn
Clancy estimó que quizás responderían solo
unas 500 personas.

Sin embargo, hasta el momento más de 25
000 mujeres han contestado la encuesta.
Mientras tanto, varias juntas de vigilancia
médica y de vacunas reciben comentarios
similares, y los expertos en ginecología ofrecen
diferentes explicaciones.

"La idea de que una vacuna podría afectar
el ciclo de una mujer es difícil de explicar desde

Así como los municipios han examinado
las aguas residuales para detectar el COVID-
19 y determinar qué tan extendido podría estar
el virus dentro de su comunidad, los
científicos creen que el monitoreo del polvo
podría realizarse a una escala más pequeña
para detectar COVID-19 en casas de retiro,
hospitales o escuelas. Además, examinar el
polvo en interiores tal vez sea menos costoso
que examinar las aguas residuales y menos
invasivo que las pruebas individuales de
rutina.

"Queríamos demostrar que el polvo podría
ser un complemento del monitoreo de las
aguas residuales", dijo Karen Dannemiller,
autora principal del estudio. "Las aguas
residuales son excelentes para una gran
población, pero no todo el mundo esparce el
virus en las heces, y hay que recolectar
muestras de aguas residuales, lo que no todo
el mundo quiere hacer. Las personas ya aspiran
estas habitaciones, por lo que el polvo podría
ser una buena opción para algunos grupos".

FUENTE: Science Daily
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Recomiendan a trabajadores
independientes ahorrar para

el retiro
 -Trabajadores independientes pueden abrir una cuenta de ahorro en un

AFORE.
-El ahorro voluntario ofrece beneficios fiscales al tener una Cuenta

Individual.
-Es importante continuar con acciones para promover la Educación

Financiera y Previsional.

Las Administradoras de Fondos para el
Retiro (AFORE) son una buena alternativa de
ahorro e inversión para quienes trabajan de
manera independiente -microempresarios,
taxistas, plomeros, artesanos o electricistas- y
a menudo tienen inquietud de comenzar a prever
su futuro.

Los trabajadores independientes también
tienen derecho de abrir una Cuenta Individual
y hacer crecer sus ahorros a través de
aportaciones voluntarias, lo que permitirá contar con un patrimonio más sólido y una pensión
al momento de su retiro.

En la víspera del Día del Trabajo, los especialistas de AFORE PENSIONISSSTE indican
que esa posibilidad también les da la oportunidad de gozar de los mismos beneficios para
quienes se encuentran afiliados a los institutos de Seguridad y Servicios Sociales de los
Trabajadores del Estado (ISSSTE) y Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Los recursos aportados a la Cuenta Individual son administrados por la AFORE elegida y
éstas tienen la encomienda de optimizarlos para coadyuvar a la meta de lograr un retiro
tranquilo y sin sobresaltos económicos para las personas.

El ahorro voluntario es también deducible de impuestos, los recursos acumulados están
disponibles en determinados plazos y también pueden heredar este patrimonio a los
beneficiaros asignados.

Sin embargo, coinciden en que los trabajadores independientes o freelancers desconocen
esa opción financiera y dejan a un lado la oportunidad de asegurar una mejor vejez, de ahí que
"es importante continuar con acciones o programas para promover la Educación Financiera y
Previsional entre la sociedad mexicana".

La información les permitirá asumir decisiones y riesgos respecto a sus finanzas personales
y, al mismo tiempo, preparase para su retiro laboral. “Es importante tener herramientas
financieras desde temprana edad y hasta la última etapa de la vida".

En la actualidad hay varios canales para abrir una cuenta de ahorro y explicó que los
trabajadores independientes pueden llamar a las líneas telefónicas de la AFORE, consultar a
un agente promotor, visitar algún Centro de Atención al Público, llenar una pre-solicitud en
www.e-sar.com.mx y/o descargar la aplicación AFORE Móvil.

Es conveniente presentar acta nacimiento, Clave Única de Registro de Población (CURP),
identificación oficial y comprobante de domicilio; y después integrar su Expediente de
Identificación para reforzar la seguridad de los datos personales.

Después del trámite pueden empezar a realizar aportaciones voluntarias, hacer crecer el
capital y llevar el control de los ahorros a través del Estado de Cuenta, que estará en su
domicilio o correo electrónico cada cuatrimestre.

Para mayor información y orientación, los trabajadores escribir a los correos electrónicos
atencion@pensionissste.gob.mx y atencioncomercial@pensionissste.gob.mx y llamar al
Centro de Atención Telefónica (CAT) –-55 5062 0555 desde la Ciudad de México y 800 400
1000 y 800 400 2000 en el Interior de la República–-.

Democracia Eficaz: Lorenzo,
cuenta tus días

Las motivaciones detrás de una reforma electoral para eliminar
al INE: ‘chingarse’ a Lorenzo y sus secuaces, quienes son los
enemigos ficticios de López Obrador.

Author photo. Luis Carlos
Ugalde.-Ese tono de bravuconería
resume la motivación para eliminar al
Instituto Nacional Electoral (INE). La
dijo Félix Salgado Macedonio luego
de que su candidatura a gobernador
de Guerrero había sido finalmente
negada por el Tribunal Electoral.
Enardecido añadió: “Me los voy a
chingar”.

Ese es el fondo de las
motivaciones detrás de una reforma
electoral para eliminar al INE:
‘chingarse’ a Lorenzo y sus secuaces
quienes son los enemigos ficticios de
López Obrador y parte de su narrativa
para azuzar la idea de una supuesta
conspiración en contra de su
movimiento.

López Obrador presentará una iniciativa de reforma constitucional después
del 6 de junio. Su éxito dependerá de los votos que Morena obtenga en las
urnas: si renueva la mayoría calificada (2/3) que hoy disfruta, el INE y varias
instituciones autónomas serán borradas del mapa en el corto plazo; si la pierde,
buscará diversas vías para erosionar al INE, entre ellas la presupuestaria, y
luego presionará al Congreso para –al menos– remover a los consejeros
actuales, empezando por su presidente.

Ricardo Monreal ha calificado como “inevitable” una reforma electoral
tras los comicios de 2021. El líder parlamentario de Morena ha dicho que es
importante hacer una revisión histórica de los órganos electorales y su
desempeño con el fin de evitar abusos.

Mario Delgado, presidente de Morena, ha dicho que se debe “exterminar”
al INE. Lo acusa de actuar de forma parcial cuando tan solo está aplicando
una ley que los mismos partidos aprobaron. Otros cuestionan que el costo del
INE es enorme (lo cual es cierto) cuando –nuevamente– esa decisión es de
los partidos quienes en 2014 nacionalizaron el sistema electoral y aumentaron
el financiamiento de partidos políticos con registro estatal.

López Obrador quiere reducir el costo de organizar elecciones y desmontar
una institución que considera herencia del neoliberalismo, pero no ha hecho
una disección profunda de lo que funciona y lo que requiere reparación. Nadie
de los críticos del INE ha ofrecido un diagnóstico de las fortalezas y debilidades
del sistema electoral y vías para mejorar su operación. La discusión se centra
en personas, no en las reglas del juego.

Como es previsible que Morena perderá la mayoría constitucional que hoy
disfruta, López Obrador –tal como ya lo adelantó el senador Monreal– buscará
aprobar diversas reformas constitucionales antes de septiembre, para
aprovechar la mayoría que se le escurre de las manos. Forzar la realización
de periodos extraordinarios para sacar adelante su agenda política sería
sumamente disruptivo y polarizante y sería el inicio político de la segunda
mitad del sexenio cuando el presidente intentará llevar a cabo reformas más
radicales para desmontar las bases de la democracia representativa y sustituirla
por nuevas formas de democracia a mano alzada.

Quizá por ello el gobierno y su partido están orquestando la narrativa de un
‘fraude electoral’, para generar la sensación de urgencia para reformar el
sistema electoral. La narrativa del fraude no ha dicho cómo podría ocurrir,
pero la idea avanza como la humedad entre los seguidores de la 4T quienes,
con enjundia, saldrán después de las elecciones a clamar fraude en aquellas
regiones o entidades o distritos donde hayan perdido.

Entre mayor sea el costo electoral del gobierno en las urnas, mayor será el
ánimo de ‘chingarse’ al INE por parte del partido oficial. Todos los gobiernos
pagan un costo electoral en la elección intermedia, y esta no será la excepción.
Pero a diferencia de otros gobiernos que reajustan su estrategia y se sientan
a dialogar con los opositores, este gobierno quiere doblar la apuesta y acusar
a sus adversarios ficticios de ser los culpables de la próxima derrota.

Por eso ‘chingarse’ al INE parece un buen distractor y, además, una
oportunidad para capturar al árbitro de cara a las elecciones de 2024 Matamoros Pte. 2.
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaRealiza
OCCMundial
un balance

del empleo en
México a un

año del lanzamiento del
“Termómetro Laboral”

-Destacan: Hidalgo (+75%), Michoacán (+20%), Yucatán (+18%),
Tabasco (+15%), Chihuahua (+12%) y Baja California (+12%).

5,300 empresas publican todos los días ofertas de empleo, cerca
a las 6 mil ofertas diarias de antes del COVID-19.

Los puestos de $40 mil y más en áreas de Tecnología, Ventas,
Contabilidad e Ingeniería son los que más se han recuperado, señala
el análisis.

2 de cada 10 profesionistas se han enfermado de COVID-19, 6
de cada 10 han tenido un familiar contagiado y 3 de cada 10 han
sufrido un fallecimiento.

Tlalnepantla, Estado de México, a 3 de mayo de 2021.- En el marco del Día del
Trabajo y con motivo del primer aniversario del “Termómetro Laboral”, OCCMundial
informó que actualmente 5,300 empresas en promedio publican todos los días ofertas
de empleo en el sitio (occ.com.mx), una diferencia menor con respecto a las 6 mil que
publicaban diariamente antes de la pandemia y una recuperación importante en
comparación a las 2,300 que publicaban en diciembre de 2020.

De acuerdo con Sergio Porragas, Director de Operaciones (COO) de OCCMundial,
quien compartió un balance en el ámbito laboral a un año de la pandemia en esta
edición especial del informe (https://www.youtube.com/
watch?v=Dwu07jJnBDE&t=22s), se pueden rescatar aspectos positivos y aprendizajes
de la crisis a causa de la emergencia sanitaria global. “Al cierre del primer trimestre de
2021 en OCCMundial ofrecimos más de 160 mil ofertas de empleo. Hemos visto que
diferentes sectores y puestos que se vieron beneficiados por la pandemia, como los
que venden a través del comercio electrónico y que requirieron de especialistas
tecnológicos en esta área, así como de promoción, marketing y redes sociales”.

Entre los estados del país que han tenido una mayor recuperación en ofertas de
empleo y que han crecido, de acuerdo con el “Termómetro Laboral”, destacan: Hidalgo
(+75%), Michoacán (+20%), Yucatán (+18%), Tabasco (+15%), Chihuahua (+12%) y
Baja California (+12%).

Con respecto a los tipos de puestos por sueldo, los que más se han recuperado
son los que pagan más de $40,000 pesos mensuales, con un 38% de crecimiento con
respecto a marzo del 2020, siendo las categorías de Tecnología, Ventas, Contabilidad
e Ingeniería las que más buscan personal con estas pretensiones económicas. Los
puestos laborales con menores salarios no se han recuperado: los de $20 a $40 mil
pesos han decrecido en un 8%; los de $10 a $20 mil pesos tienen una disminución de
un 27% y los de $5 a $10 mil pesos de un 26%.

Por otro lado, a través de las encuestas semanales que realiza el “Termómetro
Laboral” en su semana 53, del 23 al 29 de abril, indagamos sobre la situación de los
profesionistas con respecto al contagio propio o de sus familiares por COVID-19. Al
respecto, de un universo de 1,500 profesionistas sondeados en marzo de 2021, 19%
señaló haber dado positivo a una prueba de la enfermedad. De este total, un 39%
comentó no haber recibido ayuda de ningún tipo de parte de su empleador, otro 24%
recibió la ayuda necesaria o extra por parte de su empresa, un 21% no tuvo necesidad
de recibir ayuda y un 17% dice haber recibido algo de ayuda mientras superaba el
contagiado.

Los profesionistas no solo sufrieron de manera personal el contagio por COVID-
19, 6 de cada 10 tuvo un familiar contagiado, para lo cual 5 de cada 10 no necesitó
ayuda de su empresa, 42% no tuvo apoyo de ningún tipo y 8% señala haber recibido
la ayuda indispensable para el cuidado de su familiar.

En cuanto a la pérdida de un familiar por la pandemia, el 30% indicó haber sufrido
esta situación y ante esto 58% aseguró no haber necesitado apoyo de su empleador,
37% dijo no haber recibido apoyo de ningún tipo y 5% comentó haber recibido la
ayuda necesaria.

Finalmente, ante la implementación del trabajo remoto, Sergio Porragas concluyó:
“El home office nos ha venido a cambiar la vida a todos y de manera positiva en
muchos aspectos. A 1 año de aplicar esta modalidad de empleo, el 54% de nuestros
usuarios asegura que se benefició del trabajo a distancia en lo profesional y personal
debido a que lograron ser más eficientes y productivos en su trabajo”.

El reporte completo se puede consultar en: https://www.occ.com.mx/blog/
termometro-laboral/.

EL ARTISTA QUE NUNCA
EXISTIÓ

Todo aquello que nos proponemos
lo podemos alcanzar, cuando menos,
eso nos han dicho siempre que nos
quieren animar a ser mejores, o a que
se realicen nuestras metas, y no dudo
en que exista razón en ello, aunque eso
se relacionen directa o indirectamente
en hacer todos y cada uno de los
esfuerzos, que nos permitan obtener
lo que tanto quisimos, queremos o
anhelamos.

Valdría la pena preguntarnos
cuántas y cuántos, que han querido ser
algo en su vida lo han logrado, quienes
serán los que tendrán lo que anhelan,
y si quienes, alcanzando la meta,
vuelven sus pasos para ayudar a los que sueñan y quieren una vida mejor. O
será acaso que la mayoría olvida la bondad que les dio la vida al tener lo que
quisieron.

Siempre va a valer la pena plantearnos objetivos y planear una estrategia
que integre a ese grupo de amigos, o personas que nos ayuden a que el camino
sea más sencillo. Por el contrario, nunca será positivo morir en vida, por no
soñar, por no tener propósitos que perseguir o causa y fin que justifique vivir.

El yo hubiera querido, el si yo hubiera podido, son dos de dichos que más he
escuchado hasta este momento de mi vida, y francamente, siempre que escucho
decir eso, pienso en que de plano la vida para esas personas fue muy ingrata,
pero luego creo que aun tienen vida y les encomiendo a que no dejen de creer
en que lo pueden lograr, que mientras tengamos vida hay esperanza, y que la
esperanza nunca muere.

Aunque para saber lo que podemos lograr en la vida, hace falta conocernos
e ir forjando un carácter triunfador, también es importante saber que nos van
a ir poniendo trabas en el camino, que ninguna vereda a la gloria ha estado
limpia de malezas, pero que debemos llevar en nuestra familia, y amigas o
amigos los cómplices que nos ayuden en lo difícil o complicado. De lo contrario
nosotros nunca olvidaremos que las más grandes batallas solo son libradas por
los mejores guerreros.

El mundo no merece estar lleno gente que pudo ser artista y no lo fue, o de
quienes quisieron conocer un lugar y no lo visitaron, ni de aquellas o aquellos
que desearon tener una carrera, una casa, un auto o hasta a el amor de su vida
y no lo tuvieron, pues un planeta que tiene habitantes satisfechos es más
probable que sean felices y sonrían con honestidad, que a quienes les pesa la
insatisfacción.

Hay quienes creen que ya todo está hecho, que no hay nada nuevo bajo el
sol, que el hilo negro ya se descubrió que vivimos en un caos, porque todo es
la copia de la copia, y que lo original ya no existe, posiblemente ésta forma de
pensar se deba a que estamos bombardeados por las marcas, por los
estereotipos, por la imposición de una moda, de cánones de belleza y otras
tantas ideas estúpidas que lo único que van logrando a grandes zancadas es
dividirnos entre unos supuestos ganadores que humillan, a los perdedores que
nacieron, crecieron y morirán sufriendo.

Nada está dicho, ni nadie volvió de la muerte en los últimos años para que
nos vengan a decir que no podemos ser mejores, o que no lograremos nuestras
metas. Todos merecemos tener lo que más y mejor nos convenga usemos las
uñas de los veinte dedos, y los dientes que nos queden buenos, para aferrarnos
a eso que nos hará vivir mejor.

Vamos a realizarnos, seamos los artistas que queremos ser, seamos
soñadores eternos, mostremos agallas y coraje antes que cobardía y reales
debilidades. No nos dejemos vencer por los vencidos, ni escuchemos o
guardemos las críticas constructivas de la gente que nunca ha construido nada.
Seamos realistas pero utópicos, seamos lógicos, pero también un poco locos.

Que nada nos detenga, que nada nos impida trascender en la única
oportunidad que tenemos en la vida, aprendamos de las águilas su agudeza y
precisión, del león su carácter y valor, del colibrí su belleza y amor por los
alimentos dulces, y sobre todo del prójimo, la humanidad.

Lo que no hagas tú no lo hará nadie por ti, pues inclusive si es algo mal
realizado será muy tuyo, y tendrá té esencia, tú tiempo, tu valor, tu talento, lo
que le hará único, especial e irrepetible
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Participa FGE en Primer
Congreso sobre Prevención y

Sanción de la Trata de
Personas

Morelia, Michoacán, a 3 de mayo de 2021.- Con el objetivo de reforzar las acciones para
hacer frente al delito de Trata de Personas y fortalecer los vínculos interinstitucionales, la
Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) a través de la Fiscalía Especializada en
Materia de Derechos Humanos y Libertad de Expresión, participó en el “Primer Congreso
sobre Prevención y Sanción de la Trata de Personas”.

Durante este acto realizado en las instalaciones del Museo de la Guardia Nacional en la
Ciudad de México, organizado por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC),
José Carmen García Mendiola, titular de la Unidad de Atención de Trata de Personas, adscrita
a dicha fiscalía especializada, explicó los protocolos de actuación que lleva a cabo la FGE para
la investigación y persecución de este delito y resaltó cómo este evento coadyuva en las
acciones de prevención, detección y protección para las víctimas.

Esta actividad tuvo como principales objetivos fortalecer la colaboración; ampliar las
redes de coordinación entre autoridades y organismos especializados; coadyuvar en la
capacitación y realización de operativos con las unidades estatales; compartir estrategias
para mejorar la prevención, la investigación y la sanción de los delitos constitutivos de trata
de personas en todo el país.

Con motivo de esta reunión encabezada por Rosa Icela Rodríguez Velázquez, titular de la
SSPC, el funcionario puso a disposición de la ciudadanía los servicios de la Fiscalía
Especializada, a efecto de que las personas acudan a denunciar y con ello evitar que más
personas sean víctimas de este delito.

Dicho encuentro contó con la asistencia del Comandante de la Guardia Nacional, General
de Brigada Luis Rodríguez Bucio; el presidente del Senado, Óscar Eduardo Ramírez Aguilar y
Kristian Holge, representante de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito
en México (UNODC).

Asimismo, se contó con la participación de autoridades de la Fiscalía General de la
República (FGR) y fiscales y titulares de Unidades Especializadas en Materia de Trata de
Personas de Ciudad de México, Estado de México, Jalisco, Tabasco, Sonora, Baja California,
Morelos, Zacatecas y Puebla, entre otras entidades federativas.

Se buscará compartir estrategias para mejorar la prevención, la investigación y la sanción de
los delitos constitutivos de trata de personas en todo el país.

Sentencian a 25 años de cárcel
a responsable de feminicidio
La Piedad, Michoacán, a 2 de mayo de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE) obtuvo sentencia condenatoria de 25 años de prisión en contra de una persona del
sexo masculino, al acreditar su plena responsabilidad en el delito de Feminicidio, cometido en
agravio de María Teresa S., en el municipio de Venustiano Carranza.

Con base a constancias de la investigación, el 31 de octubre de 2017, la víctima se
encontraba en un domicilio ubicado en la colonia Centro del mencionado municipio, al que
arribó Epifanio P., acompañado de otras personas.

En un momento determinado, el sentenciado accionó un arma de fuego en contra de María
Teresa S., provocándole la muerte, para luego desmembrar su cuerpo y tirarlo en diferentes
puntos.

De estos hechos la Fiscalía Regional de La Piedad dio inicio a la Carpeta de Investigación,
y tras realizar las indagatorias debidas, estableció la identidad de Epifanio P., por lo que se
solicitó una orden de aprehensión en su contra, la cual fue cumplimentada por personal de la
institución.

En audiencia y tras desahogar cada una de las pruebas expuestas por la Fiscalía, un
Tribunal de Enjuiciamiento encontró datos concluyentes de la participación de Epifanio P., en
el feminicidio, por lo que resolvió fallo condenatorio, y en audiencias de individualización de
la pena, lo sentenció a 25 años de prisión, así como el pago por concepto de reparación del
daño.

Dos hermanas heridas a tiros
afuera de un panteón, una

fallece en hospital
Uruapan, Mich.- Sábado 1 de mayo de 2021.- Dos hermanas resultaron malheridas al ser

baleadas afuera del Panteón Municipal de esta ciudad de Uruapan, siendo canalizadas a un
hospital local, donde una de ellas perdió la vida, según la información obtenida por esta
agencia de noticias en la labor periodística.

El acontecimiento fue este sábado en la calle Primo Verdad de la colonia Cupatitzio. Las
afectadas son María Guadalupe, de 35 años de edad y Nubia Guadalupe, de 38 años de edad.
Ellas fueron agredidas a tiros en las cercanías del templo de la Sagrada Familia.

Fuentes policiacas dijeron a esta agencia de noticias que al recibir atención médica en el
nosocomio donde quedó internada pereció María Guadalupe, mientras que su consanguínea
continúa hospitalizada. El personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán emprendió
la carpeta de investigación con relación al asunto con el objetivo de esclarecerlo.

Al momento se ignora el móvil del crimen, pero se espera que con las pesquisas de las
autoridades respectivas el asunto pueda ser esclarecido. El cadáver de la víctima fue trasladado
a las instalaciones del Servicio Médico Forense para la práctica de los estudios competentes
para luego ser entregado a sus deudos.

En una tienda matan a tiros a
un hombre, en Tenencia de

Morelia
Morelia, Mich.- Domingo 02 de mayo de 2021.- A balazos fue ultimado un hombre en una

tienda de abarrotes ubicada en la población de Tirio, perteneciente a la Tenencia de Santiago
Undameo, municipio de Morelia, comentaron fuentes cercanas a la Policía.

De acuerdo con la información obtenida en la labor noticiosa, el hecho ocurrió la noche de
este domingo, así que unos habitantes alertaron a las autoridades policiales.

En el sitio se presentaron patrulleros locales y unos paramédicos, quienes confirmaron el
deceso del ofendido, mismo que fue identificado como René, de aproximadamente 40 años de
edad; el móvil de la agresión es desconocido.

Los uniformados acordonaron el área, después llegaron los especialistas de la Unidad de
Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC), dependientes de la Fiscalía General del
Estado (FGE), quienes iniciaron las investigaciones respectivas y trasladaron el cadáver a la
morgue.

Un hombre que se encontraba en una tienda en la localidad de Tirio, fue muerto de varios
disparos por un desconocido que huyó.

Investiga FGE disparos contra
agente investigadores, un

agresos herido y otro detenido
Zamora, Michoacán, a 4 de mayo de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE) inició Carpeta de Investigación con relación a hechos ocurridos en esta ciudad, luego
de que agentes investigadores fueran agredidos por disparo de arma de fuego cuando
pretendían cumplimentar una orden de aprehensión en contra de José de Jesús G., quien
resultó lesionado; otra persona que lo acompañaba, fue detenida.

Esta tarde, personal  de la Fiscalía acudió a la calle Emiliano Zapata con la finalidad de
detener -con base a un mandato judicial- a José de Jesús G., por su presunta participación en
un homicidio ocurrido el pasado 3 febrero en la colonia El Porvenir.

Al llegar al sitio indicado, los servidores públicos fueron agredidos por disparo de arma
de fuego, por lo que repelieron  el ataque, lesionando a José de Jesús G.; asimismo, fue
detenida una segunda persona. En el lugar se aseguró un arma de fuego  y una motocicleta.

El herido fue auxiliado y canalizado a un nosocomio de la región para su atención, donde
ya se reporta estable, mientras que el detenido fue presentado ante la Fiscalía Regional que
inició la investigación.

Con relación a estos hechos, la Fiscalía General ratifica su compromiso de actuar con
transparencia y debida diligencia para esclarecer lo ocurrido.
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Encuentran a hombre sin vida
en Valle Verde

Zitácuaro, Mich.- Martes 04 de mayo de 2021.- Durante los primeros minutos de este
martes, un hombre baleado y muerto fue encontrado en un terreno de la población de Valle
Verde, municipio de Zitácuaro, indicaron contactos allegados a la Policía.

Al respecto, se supo que el interfecto yacía a pocos metros de la calle Cerrada de Las
Rosas, además, estaba parcialmente tapado con una cobija. Unos lugareños hicieron el macabro
hallazgo y avisaron a las autoridades policiales.

Después, los patrulleros locales arribaron a la escena y la acordonaron. Se dijo que el
finado no está identificado, a él se le apreciaron dos tatuajes en el pecho, uno de ellos de un
león y el otro una santa muerte.

La víctima vestía pantalón de pana color blanco, calcetines rosa con blanco, y calzado
color gris. En el sitio se presentaron agentes y peritos criminalistas de la Fiscalía Regional,
quienes hicieron las investigaciones correspondientes y trasladaron el cadáver a las
instalaciones del Servicio Médico Forense.

Tren arrolla a un hombre en
La Piedad

La Piedad, Mich.- Un tren arrolló a un hombre el cual murió en las inmediaciones de la
colonia Ciudad del Sol, en el municipio de La Piedad.

Fueron habitantes de la zona, quienes se percataron del hecho y llamaron al servicio de
emergencias tras lo que acudieron técnicos en urgencias médicas.

Los socorristas revisaron a la víctima y confirmaron su deceso en tanto que la policía
Municipal acordonó el lugar.

En el sitio se constituyeron elementos especializados de la Fiscalía de Michoacán que
realizó el peritaje correspondiente y el el levantamiento del cadáver para su traslado a la
morgue para la práctica de la necropsia de ley.

Un tren arrolló a un hombre el cual murió en las inmediaciones de la colonia Ciudad del Sol,
en el municipio de La Piedad.

Volcadura de camioneta en la
Autopista de Occidente deja

un muerto

Dos jóvenes, uno muerto y otro
herido, saldo de volcadura en

Ciudad Hidalgo

Un joven de 22 años perdió la vida y otro de 20,
resultó lesionado y canalizado a un hospital,
tras volcar el auto en que viajaban

Ciudad Hidalgo, Mich.- Lunes 03 de mayo
de 2021.- Un muerto y un herido fue el
resultado de la volcadura de un vehículo
sobre la carretera Ciudad Hidalgo-San Bartolo
Cuitareo, trascendió en la labor noticiosa.

Se apreció que la unidad salió de la carpeta
asfáltica y terminó siniestrada en un desnivel.
El automotor es de la marca Chevrolet Chevy,
color naranja, con matrícula de Nuevo León.

El percance fue reportado a las
autoridades policiales y de rescate, entonces
acudieron los paramédicos y al revisar
confirmaron el deceso de uno de los ocupantes, quien tenía aproximadamente 22 años de
edad.

Asimismo, los socorristas le otorgaron los primeros auxilios al sobreviviente, un joven de
20 años de edad, el cual fue canalizado a un hospital para su adecuada atención médica.

Las citadas personas están en calidad de desconocidas, comentaron fuentes allegadas al
tema, las cuales agregaron que unos patrulleros acordonaron el área y posteriormente los
especialistas de la Fiscalía Regional realizaron las averiguaciones respectivas y llevaron el
cadáver a la morgue.

Al dar varias volteretas el ocupante del automotor se salió
del mismo y perdió la vida al impactar su cuerpo contra el
terreno.

Zinapécuaro, Mich.- Lunes 3 de mayo de
2021.- Un fallecido fue el saldo que dejó la
volcadura de una camioneta, accidente
registrado en la Autopista de Occidente en
este municipio de Zinapécuaro, según la
información obtenida por esta agencia de
noticias. El suceso fue atendido por unos
socorristas locales, por la Guardia Nacional
(GN) y por el personal de la Fiscalía General
del Estado.

Con relación al tema se pudo conocer que
los hechos fueron este lunes en el kilómetro
186+800 del tramo carretero Zinapécuaro-

Huaniqueo de la citada
vialidad. La unidad dañada es
una de la marca Nissan, NP-
300, de color rojo, con placas
de circulación MT-7295R de
esta entidad federativa, la cual
quedó totalmente destrozada.

Con relación al percance
fuentes policiacas dijeron a
esta redacción que la camioneta
se salió de control, volcó y
terminó en una cuneta que está
en el camellón que divide los
carriles de ida y vuelta en la
mencionada rúa. Al dar varias
volteretas el ocupante del
automotor se salió del mismo y

Asegura SSP a uno con
motocicleta reportada como

robada

El detenido no pudo acreditar la legalidad  del vehículo de la
marca Yamaha sin placas de circulación.

Tarímbaro, Michoacán, a 4
de mayo de 2021.- Elementos
de la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP), realizaron el
aseguramiento de una persona
del sexo masculino en
posesión de una motocicleta
que cuenta con reporte de
robo.

Durante labores
operativas, agentes de la
Policía Michoacán ubicaron en
las inmediaciones del
fraccionamiento Valle Real al
implicado en posesión de un
vehículo de la marca Yamaha
sin placas de circulación.

Por lo anterior, el personal

policial procedió a verificar los antecedentes de la unidad a través de la base de datos,
arrojando reporte de robo, por lo que junto con el ahora detenido fueron puestos a disposición
de la autoridad competente, a efecto de realizar las diligencias respectivas.

En caso de emergencias, a través de las líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas del
día.

En Zitácuaro, un detenido con
orden de aprehensión

Zitácuaro, Michoacán a 1 de mayo de 2021.- La Secretaría de Seguridad Pública (SSP),
realizó el aseguramiento de una persona del sexo masculino, quien cuenta con una orden de
aprehensión por el delito de violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos.

Agentes de la Policía Michoacán ubicaron en esta población al implicado mismo que, al
revisar sus antecedentes, se confirmó que cuenta con un mandato judicial vigente en su
contra por el citado delito.

Una vez realizadas las actuaciones respectivas, el ahora detenido fue puesto a disposición
de la autoridad competente, a efecto de que se realicen las actuaciones correspondientes.

En caso de emergencias, a través de las líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas del
día.

perdió la vida al impactarse su cuerpo contra
el terreno.

Los efectivos del Batallón de Seguridad
en Carreteras e Instalaciones de la GN
hicieron los peritajes respectivos y
abanderaron la zona para evitar otro
accidente, mientras que los peritos y los
agentes investigadores de la Fiscalía se
encargaron de las diligencias de ley para
luego trasladar al finado a las instalaciones
del Servicio Médico Forense. El difunto está
sin identificar, se espera que sus seres
queridos acudan al anfiteatro a reclamarlo.


